

EL GUADALENTIN.

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES GENERALES, CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA

PRECIOS DE SUSCRICION

En toda España: Un trimestre..... 2 pesetas.
Número suelto..... 15 cénts.
Pago adelantado
Administración: Valiente, 3. VELEZ-RUBIO

Se Publica

Todos Los Domingos.

ADVERTENCIAS

Se insertarán Anuncios y Comunicados á precios convencionales, con revaja para los suscritores. Toda la correspondencia deberá dirigirse la oficinas del periódico: Calle de Valiente, núm. 3.

HEMEROTECA PROVINCIAL
SOFIA MORENO RUBIO
ALMERIA

Año I

Velez-Rubio 25 de Marzo de 1883

Núm. 6.

ESTADO DE ANDALUCIA.

La situación por que hoy atraviesa esta bella y encantadora comarca de nuestro país, los hechos que en ella se desarrollan, la exagerada relación que de las mismas ha causado á los vientos de la publicidad, la prensa periódica, y la resonancia que estos hechos han tenido en toda Europa, nos mueven á ocuparnos de este estado en las columnas de nuestra modesta publicación.

Es un hecho fuera de toda duda, que á los españoles nos faltan muchísimos dones que forman la gloria y la ventura de otros pueblos.

Entre esos dones que nos faltan resaltan sobre todos, lo de la prevision y de la prudencia.

Es común y frecuente en este desgraciado país digno de mejor suerte, no hacer caso del mal que vemos nacer y desarrollarse ante nosotros, ni fijar siquiera en él nuestra atención; y cuando el mal ha crecido de una manera prodigiosa, hasta el punto de constituir una amenaza, entonces llevados de nuestra falta de prudencia, solemos emplear remedios inusitados, violentos y absurdos, mil veces peores que el mal mismo.

Hace mucho tiempo que en Andalucía como en todas ó en casi todas las comarcas agrícolas, se viene sintiendo un malestar inmenso que afecta no solo á la clase trabajadora, si no á la labradora y á la pequeña propiedad, y ese malestar ha ido creciendo por momentos hasta convertirse en una espantosa miseria.

Ahora bien; esta miseria que en las provincias de Alicante, Murcia y Almería, se ha traducido por la emigración casi en masa de las clases indicadas, para ir á enriquecer la colonia francesa de Argelia, sin que les detenga el recuerdo reciente de los sucesos de Saida, en Andalucía se ha traducido por el contrario en la formación de asociaciones, públicas unas, secretas otras, para fines lícitos aquellas, para reprobados fines estas.

Menos sufridos los andaluces que los murcianos, alicantinos y almerienses, ó mas amantes de su suelo natal, por lo mismo que es mas bello y mas rico, antes que abandonar aquel suelo para ellos tan querido, han tratado de buscar en la asociación, y en las múltiples formas que ella ofrece, el remedio que aquellos

desgraciados, tratan de encontrar, bajo una bandera que tampoco es la suya.

Siguiendo en nuestro sistema de no obrar nunca con prudencia, al descubrir al parecer una asociación criminal titulada la Mano Negra, se ha tratado de hacer partícipes de la misma, á otra multitud de asociaciones llegando hasta el punto la exageración en esta materia que se ha hecho subir á cincuenta mil el número de asociados, para incendiar, robar y asesinar si lo estiman conveniente, frase que recusa el tino y la prudencia, con que en este país, se suelen tratar por punto general, las cuestiones mas delicadas.

Por consecuencia de todo esto, se ha alarmado al país, y se ha llevado esa alarma hasta el extranjero, en donde se ha creído por un momento que las asociaciones andaluzas, son otras tantas ramificaciones de las que existen en Alemania, Rusia, Francia y otros países, sin otro fin que el de acabar con el orden social.

Es verdad que la reacción principia á operarse, y que la opinión pública se modifica de una manera cada vez mas sensible y palpable.

Y no podía ser de otro modo, pasadas las impresiones del momento, restablecida la calma y recobrado su imperio la reflexión, se ha podido ver bien claramente, que el estado en que se encuentra la clase trabajadora de Andalucía, es producto de la miseria que sufre, de la ignorancia en que se le tiene sumida, y del estado de postración en que se encuentra la agricultura.

¿La postración de la agricultura? ¿Han pensado nuestros estadistas en la situación que atraviesa esta industria, base de nuestra riqueza nacional? ignoran acaso que los labradores y los pequeños propietarios de toda la comarca de levante, emigran á extraño suelo, para buscar el pan que les niega la madre patria? ¿No saben que el Banco de España ha tenido que vender millares y millares de fincas, para cubrir la contribución impuesta á las mismas? Y nada significa esto para los que nos dirigen y nos gobiernan? ¿O es que se imaginan, que los emigrantes abandonan nuestro país por mero placer ó por mero capricho, y que los pequeños propietarios dejan que se vendan sus fincas, solo por el gusto de verlas enajenas manos; pues ved aquí la causa de todos nuestros males.

Seamos justos, seamos humanos alguna vez siquiera; y si vemos á una clase social sumida en la ignorancia ó en la miseria, acudamos todos á salvarla, llevando la luz de la inteligencia allí donde reinen las tinieblas del error, y el bienestar y la abundancia, allí donde pretenda enseñorearse la miseria.

Esta es una tarea digna, noble y generosa. Si como nación no podemos vivir como viven otras naciones, vivamos mas modestamente, para que los que se cobigen bajo nuestra bandera, los que han tenido la suerte ó la desgracia de ver la luz primera en nuestro suelo, tengan siquiera un pedazo de pan que llevar á la boca, ya que no puedan tener un pedazo de tierra que legar á sus hijos.

J. C.

NACER DE PIE

(Continuación)

III

Hasta pasados algunos años no volví á saber de Enrique, á quien desde luego suponía instalado en la villa del oso y del madroño, endulzando sus miserias con locas esperanzas y quiméricos sueños, que si bien pocas veces llegan á tener realidad, son sin embargo consuelo de presentes disgustos. ¡Feliz yo si nunca le hubiese abandonado!

Y mientras mi amigo corría en Madrid, tras la fortuna, yo esperaba perpezosamente que esta voluble divinidad llamase á mi puerta, y hasta creí que hacia bien en ello, pues es posible que si cansado de la espera no hubiese salido en su busca, ella tal vez hubiera deseado visitarme, con lo que no habría nacido este desventurado cuento ó lo que sea, destinado á aburrir unos momentos á los lectores del GUADALENTIN, si es que hay alguno, que desde las primeras líneas no renuncie a su lectura.

Si hubiese de seguir con rigurosa exactitud, pintando sin olvidar un detalle la serie de cuadros, que constituyen la historia del tiempo que estuve esperando de Enrique, sería tarea tan pesada y tan inútil que ni aun yo jamás podría perdonármelo, cuanto mas que de Enrique solo he pensado tratar, pues lo que á mi se refiere ni á nadie le importa, ni á mi me viene en voluntad decirlo.

Después, como ya he dicho, de algunos años de separación recibí de Enrique la siguiente carta, que copio al pie de la letra. Me creerás en Madrid, y te equivocas.

soltero y tampoco á ciertas. pobre y es un error gravísimo: soy provinciano, rico y recién casado, estoy en una luna de monedas de cinco duros, que valen algo más que la miel, y dentro de poco pienso ir á Madrid, donde me desquitaré de lo que no me divierte, cuando fui por primera vez pensando ser ministro; empecé por noticiar de un periódico que nadie leía y ya ves que esto equivalía á predicar en desierto, y que para llegar á ministro de Hacienda (es á lo que aspiraba) era preciso ascender mucho, y yo no me contaba con fuerzas para tan larga campaña, decidí pues.....y á que contarte le que decidí, si nos hemos de ver muy pronto y *tete á tete* como dicen los franceses te he de contar las aventuras más increíbles, los episodios más interesantes, de una vida que empieza en la Anatomía de Fort y acaba en lo más ideal que pudiera soñar uno de aquellos melencólicos poetas que cantaban las pasiones de Abelardo y Eloisa, Marsilla ó Ysabel y tantos otros que llevaron el amor al *non plus ultra* de sublimidad?

Te supongo interesado en conocer esta historia mía, y para contártela y que conozcas á mi esposa te espero en IV.....donde tengo una casa que te ofrezco.

(Se continuará.)

Enrique

LA FÉ

Esa virtud excelente y de tan grandiosas emanaciones, según la Academia de la lengua es definida: «La primera de las tres virtudes teológicas, el buen concepto de las cosas y personas, creencia que se dá á las cosas, promesa que se hace con cierta solemnidad, aseveración de que alguna cosa es cierta.» Por S. Pablo en su carta á los hebreos, «sustancia de las cosas que han de ser esperadas:» de modo que la fé, según el Apostol. es un hábito ó cualidad de las cosas dignas de ser esperadas, cuya significacion es una adhesión fuerte con la que la razón consiente á las verdades sobrenaturales. Santo Tomás dice: «la fé es aquella firme adhesión del entendimiento á la verdad es la sustancia de las cosas que se esperan, por que las cosas que esperamos es por el asentimiento de fé, el cual contiene en sí todas las cosas que esperamos.» El mismo Doctor continúa: «la fé es un hábito del entendimiento con el cual se comienza en nosotros la vida eterna.»

San Dionisio dice de la Fé, que es el fundamento de los que creen, que se está con ellos, que los lleva y coloca en la verdad, y que muestra esta, en los mismos que la tienen.

San Agustín, dice de ella: «Es una virtud con la cual se creen las cosas que no se ven.»

San Juan Damasceno escribe de esta virtud, que «es un consentimiento no buscado ni adquirido con fuerzas humanas.»

La Historia Sagrada nos dice cuan agradable es esta virtud á Dios y cuanto amó á los que la poseyeron.

San Pablo en su Carta á los hebreos, ya citada, habla mucho de aquellos grandes amigos de Dios, que lo fueron por su fé.

El santo Abel ofreció muchos sacrificios á Dios solo por su elevada fé; por ella alcanzó privilegios de justo, y esto se testifica con los dones que elevaba á Dios. Enoch, por haber complacido á Dios en su fé, fue trasladado por el Señor para que no viese su muerte y que nadie lo hallase en la tierra. Sabido es por verdadero testimonio.

Noé, habiendo recibido respuesta de Dios lleno de fé de aquellas cosas que no veía, fabricó temeroso el arca para la salud de su

familia, y por cuya arca condenó á el mundo, y él fue dueño de todo y heredero de la justicia.

Abraham obedeció por su fé y partió á el lugar que despues habia de ser su herencia, tierra de promision, viviendo en casas peji-zas, ó chozas y cabañas, con Isac y Jacob, herederos de aquella tierra de promision por que esperaban vivir en una ciudad de grandes fundamentos cuyo artífice era Dios.

Sara, envejecida y estéril, concibió por que prestó fe en Aquel que le hizo la promesa.

Abraham cuando fué provado, y recibidas las promesas de que en su primogénito Isaac sería llamada su generacion, ofreció sacrificarle, pues creia que Dios era poderoso y aunque su hijo estuviese muerto, sería rescatado.

Nació Moisés con fé, fué ocultado por sus padres por tres meses, sin temer el edicto y mandato del rey: ya hecho hombre negó ser hijo de la princesa de Egipto, hija de Faraon, queriendo ser afligido con el pueblo de Dios y no tener el gusto de un pecado temporal; y tenia como mayores riquezas la injusticia y afrentas de Cristo, que los tesoros de los egipcios, por que miraba el premio que habia de recibir de Dios, defendiendo su partido como si le viera.

Con fé pasaron el mar bermejo los hijos de Israel; Con fé cayeron los muros de Jericó.

¿Que más diré? Fáltame tiempo para contar los muchos amigos de Dios y cuan llenos de fé estubieron; citaremos entre otros muchos á Ral, Gódeon, Baruch, Sanson, Daniel y Samuel. Los profetas llenos de viva fé vencieron los reinos, obraron la justicia, cerraron las bocas de los leones, mataron las intempestuosas llamas del fuego; pusieron en fuga escuadrones de enemigos; sanaron las enfermedades, fueron fuertes en la guerra, sufrieron grandes martirios, aflicciones, hambres y otras mil calamidades; vagaron en las soledades, montes, cuevas y cavernas, y todos fueron probados con testimonios de fé; y por que creyeron fueron muy amigos de Dios; por la fé, concluyeron grandes cosas; obraron muchas maravillas, alcanzaron grandes victoriosos hechos heroicos, consiguiendo de todo, gloriosos bienes y premios inmensos.

Omito por no fatigar mas á mis lectores, otros muchos ejemplos y hechos del Nuevo Testamento y Evangelios Santos. Esta pequeña reseña nos hace comprender lo santa y provechosa que es la virtud de la Fé: Si nos revestimos de ella ciertamente que seremos muy amigos de Dios.

B. FALCES.

CURIOSIDADES

Recientemente se han inventado dos nuevas lámparas eléctricas, debidas al Sr. Cruto de Piosasco (Turín) la una y la otra al capitán ruso Radivanski.

El primero obtiene unos carbonos sumamente compactos, y ligeros y de un brillo metálico deslumbrador, depositando el carbono puro en moldes destinados al efecto, estos carbonos soldados á alambres de platino puestos en una lámpara en que se haya hecho el vacío barométrico, constituyéndose la lámpara Cruto su luz es fija, muy clara y de una notable baratura.

El segundo invento del capitán Radivanski, es de gran importancia práctica, pues sobre necesitar menos electricidad que las de Maxin y Edison, no es menester la obtencion del vacío en el globo de cristal donde la luz se produce. La parte destinada en esta lámpara á la incandescencia es una varilla muy delgada de cal ó de magnesia, conteniendo una pequeña cantidad de carbono. La luz producida por este medio es muy semejante á la Drumont, pero más intenso.

Los constructores Siemens y Halske han fa-

bricado una perforad^a de promision, movida por la electricidad. Así mismo, Mr. Freydon ha aplicado el mismo agente para mover una perforad^a de diamante, el éxito de los experimentos ha sido completamente satisfactorio.

De «La Crónica Meridional»

Ninguna de las personas que viven, ha hecho las Pascuas de Resurreccion el 25 de Marzo, como se harán este año de 1883.

Segun el concilio de Nicos, la fecha mínima en la cual puede ser el día de Pascua de Resurreccion es el 25 de Marzo.

El caso que se verificará este año ha sucedido solo en los años 1665, 1674, 1731 y 1742 como se ve en este siglo no ha ocurrido todavía.

En los años 1894, 1951, 2007, 2104, 2114, 2125 y 2198, el día de Pascua será también el 25 de Marzo.

En una venta de los libros curiosos verificada recientemente en Paris se han vendido por 5.200 francos una Carta de indulgencias impresa por Guttemberg en 1450, sobre una hoja de pergamino; y en 3.350 francos un cartel pastoral de un arzobispo de Maguncia en 1462.

Mr Turpin, químico francés ha obtenido una nueva sustancia explosiva, mezclando ácido hidrozotico con petróleo, esencia mineral, sulfuro de carbono ó aceite comun, al producto obtenido se ha llamado la panclostita ó palabra que significa «lo rompo todo: esta materia es superior á la dinamita en fuerza explosiva, pues se puede asegurar que la panclostita es á la dinamita, lo que esta á la pólvora de cañon.

La explosion de la sustancia que nos ocupamos se produce por el choque ó por la inflamacion de un piston fulminante,

Al aire libre arde tranquilamente.

BREVEDAD DE LA VIDA.

(DE HORACIO)

Las nieves deshiéstronse
Y brotan miles flores
Y tiñense los árboles
Con fulgidos colores:
Natura que renuevasce
De vida y luz se inflama,
Y en las antiguas márgenes
El agua se derrama;
Mas este nuevo espíritu
De vida, enseñar debe
Que todo luego muda
Y nuestra vida es breve.

J. Ambrosio Perez,

A LA SRT. CARLETA COLODRO Y GOZALVO EN SU MUERTE

Las ténues alas de carmin y de oro
Un ángel extendió sobre su lecho,
Y al besar de su frente el níveo mármol,
La hizo mirar como su patria el cielo.
Y tembló entre sus labios
Como el aroma de virgínea boca,
Dispuesta á abandonar el pobre barro
Y ante el trono de Dios posar el vuelo.

El cuerpo se transforma, su existencia
Es una bella flor que azota el cierzo,
Hojas que arrastran otoñales brisas,
Grato color que dura unos momentos,
Aromas que embalsaman el espacio
Y despues un recuerdo.....si hay recuerdo

No mireis á la tierra si la muerte
A un ser querido arrebató á su reino,
Por que el alma no muere que es eterna,
Y lo eterno reside allá, en lo eterno,
Que al parecer lo impuro, lo mutable
Nuestra tierra á la tierra devolvemos,
Y el espíritu vuela, y se separa
De cuanto mancha su bláncor soberbio.

Todo vuelve a su centro y es la tierra
De lo que es material único centro:
Pero el alma no muere, que es eterna
Y lo eterno reside allí, en lo eterno.

Vélez-Rubio Enero de 1883.

CRÓNICA GENERAL

El día 20 del presente falleció la Sra. D.^a Concepcion Molina, madre del Director de *El Guadalentín*.

Generalmente querida por sus virtudes, ha sido llorada por cuantos la conocían.

Enviamos nuestro sincero pésame a su desconsolada familia.

El Sr. ministro de Hacienda ha pedido autorización a las Cortes, para arrendar total ó parcialmente el impuesto de cédulas personales, bajo la base de que se asegure al Estado, como mínimum de ingreso, el mayor producto obtenido en los años pasados en el presente.

Se ha excarcelado á muchos de los que se suponían complicados en los asuntos de la *mano negra*.

Las quejas de muchos de nuestros suscritores, nos obligan á suplicar á los Administradores de correos se cuiden de evitar el extravío de nuestros números, pues pasa ya de *estato oscuro* lo que nos sucede.

En la última semana hemos recibido la visita de nuestros apreciables colegas *La Voz de España de Vitoria*, *El Minero de Almagro de Cuevas*, *La Publicidad de Cartagena*, y *El Crónica Meridional de Almería*.

Les agradecemos la visita y establecemos el cambio.

Las obras regaladas al Colegio municipal de 2.^a enseñanza de esta villa, lo fueron por la Diputación provincial anterior y á propuesta del presidente de la corporación y del diputado por esta villa.

Nuestro querido colega *La Publicidad de Cartagena* ha empezado á publicar un «Suplemento Literario» quincenal, redactado por notables escritores, y dirigido por nuestro particular amigo D. Guillermo Gabaldon. Recomendamos la lectura de tan excelente publicación.

Los fabricantes de azúcar en Málaga, han solicitado la rescisión del contrato por el cual satisfacían nueve millones, fundándose en los daños que en los cañaverales han hecho las últimas heladas.

En Jerez se ha perdido la cosecha de uva y en Mércia las de frutas y hortalizas, efecto de los frios de los últimos días.

Por circular del 15 del actual dispone el señor ministro de la Gobernación, que los reclutas disponibles puedan servir empleos y cargos públicos, quedando, sin embargo, obligados á asistir á las asambleas de instrucción, y al ingreso en las filas si fuese necesario.

El ingeniero jefe del cuerpo de Montes, D. José Maria Escribano, ha sido trasladado de nuestra Provincia á la de Murcia.

El día 15 del presente mes falleció en Madrid, el consejero de instrucción pública, eminente médico y notable escritor, Dr. D. Joaquín Hysérrn.

Continuamente se están produciendo escándalos en las calles, sin que los individuos de orden público se tomen en la mayor parte de los casos, la mas pequeña incomodidad por evitarlos, lo cual no habla mucho en favor de... esos empleados.

Atribuimos al mal servicio de correos la ausencia de algunos colegas de la provincia, á quienes hemos remitido todos los números de nuestro humilde periódico.

Apesar de haber remitido al diario de Murcia desde nuestro primer número, el apreciable colega aun no ha visitado nuestra redacción.

Suponemos que no será esto debido á una falta de atención del ilustrado diario.

En las funciones de Semana santa, han presidido el respeto y la devoción debida á tan sacrosantas ceremonias.

Felicitemos al clero y hermandades por el buen gusto con que adornaron los pasos.

Merece también nuestros plácemes la banda municipal por la buena elección y esmerada ejecución de las piezas que han tocado.

La temperatura se ha elevado durante los últimos días, mejorando con ello el estado de la salud pública.

Los vientos reinantes han perjudicado un tanto, á los cereales.

Son continuas las quejas de los vecinos de algunas calles, por el entretenimiento de tirar piedras, que han tomado algunos mas ó menos chiquillos, con perjuicio de los cristales de las casas y de las cabezas de los habitantes.

¿Será cosa de repetir aquello de ojos que no ven corazón que no siente?

Suma y signo. ¿Se ha puesto remedio á abuso de transformar en depósitos de aguas sucias las calles de la población?

El día 22 se repartieron en la Plaza de la Encarnación, los fondos recaudados por la Estudiantina, que durante el Carnaval recorrió las calles de nuestra población.

A nombre del pueblo damos las gracias á estos jóvenes por la obra meritoria, que han llevado á cabo, y que completaron llevando al domicilio de los impedidos el óbolo que ha aliviado, por algunos días su angustiosa situación.

Sin comentarios:
Hemos recibido con sorpresa la noticia de que en la madrugada del 18 del corriente, fueron allanadas las oficinas del Ayuntamiento de la vecina villa de Vélez-Blanco, valiéndose los malhechores de una ganzua para abrir la puerta exterior, y fracturando las interiores: han robado el repartimiento de consumos y lista cobratoria correspondientes al actual ejercicio, que al parecer estaban preparados dichos documentos para remitirlos á la Administración para su aprobación.

Tan punible hecho se ha puesto por telegrafo en conocimiento del Sr. Gobernador civil de la provincia, y el juzgado de 1.^o Instancia de esta villa instruye diligencias sumarias sin resultado hasta la fecha, según nuestras noticias.

CHARADA

Prima segunda á una tres cuarta,
Y hermosa joven angelical
Que prima quinta tiene por nombre
Y su belleza es ideal.
Quinta con cuatro tercera quinta
Es su mejilla que Abril tiño
Con los matices de gayas flores
De una dos quinta, feliz region
De la primera dos terciá cuarta
Donde mi amada recibió el ser,
Por lo que siempre la llamo todo,
Fácil por cierto de comprender.

REVISTA COMERCIAL

PRECIOS CORRIENTES

En el mercado de ayer

Trigo fuerte	de	63 á 65 reales fanega	
« Candeal	»	53 á 55	» «
Maiz	»	48 á 50	» «
Centeno	»	40 á 42	» «
Cebada	»	32 á 34	» «
Garbanzos	»	76 á 86	» «
Lentejas	»	40 á 42	» «
Almendras	»	43 á 44	» «
Judias	»	80 á 86	» «
Lana	»	50	» arroba
Acéite	»	32 á 33	» «
Vino	»	20 á 22	» «
Patatas	»	3	» «
Harina fuerte 1. ^a	»	21	» «
« 2. ^a	»	20	» «
« 3. ^a	»	16	» «
« candeal 1. ^a	»	21	» «
« 2. ^a	»	20	» «
« 3. ^a	»	16	» «
Moyuelo	»	11	» fanega
Salvado	»	6	» «

Los precios máximo y mínimo de los mercados de España, en la última semana, han sido.

Trigo, en Oviedo 33, 04 pesetas hectólitro, en Leon y Palencia 21, 60.

Acéite, en Madrid 10, 10 pesetas decálitro, en Granada, 5, 08. Vino, en Cadiz, 15, 90 pesetas decálitro, en Cuenca y Lérida, 2.

NOTARIO. En la Placeta da buena-vista de esta población, se halla establecido el conocido Notario de la villa de Maria, D. Mariano Garcia y Portillo, y ofrece al público sus servicios en dicho ramo.

ADVERTENCIA

Por las circunstancias especiales de nuestra administración, nos vemos obligados á suplicar á los Señores de fuera de la localidad á quien enviamos el periódico, se sirvan remitirnos el importe de un trimestre en libranza ó sellos, ó bien darnos aviso de que desean abonarse, pues de no hacerlo así á la mayor brevedad, nos veremos precisados á suspenderles el envío de los números sucesivos.

VELEZ-RUBIO. TIP. DE «EL GUADALENTÍN.»

SECCION DE ANUNCIOS



LA SRA. DA. CONCEPCION MOLINA FERNANDEZ
FALLECIÓ EL DIA 20 DEL ACTUAL

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hijas políticas y demas parientes;
suplican á sus amigos la encomienden á Dios.

IMPRESA DE EL GUADALENTIN

El material reunido en este Establecimiento que acaba de montarse en la actualidad, permite hacer toda clase de trabajos tipográficos y especialmente libros, folletos, circulares, estados, prospectos, esquelas de defuncion, participaciones de enlace, todo genero de documentos para los Ayuntamientos y estados para las oficinas. Tambien se timbra toda clase de papel y sobres, y se hacen esquelas particulares.

Economia, perfeccion y prontitud en los trabajos, y demás circunstancias que favorecen á un establecimiento de esta índole, son las garantías que se ofrecen á los que tengan á bien encomendar cualquiera clase de trabajos.

LOS PEDIDOS Á LOS IMPRESORES

SRES. LASO Y COMPAÑIA

Calle de Valiente, número 3: VELEZ-RUBIO.

LA INDUSTRIAL FÁBRICA DE CHOCOLATES Velez-Rubio Calle de Ros

Despacho al por mayor y menor en la misma fábrica.

Precios desde 3, 50-4-5-6-7-8-9-10 reales. A los consumidores al por mayor se les hará rebaja segun clase.

EN LA ADMINISTRACION
de este periódico se acaba de recibir un buen surtido de semanas santas en latin y castellano, espendiéndose elegantemente encuadernados, al precio de 12 reales ejemplar.
En el mismo establecimiento se encontrará un completo reper-

torio en toda clase de Devocionarios á precios módicos.

Se venden Camino Recto con semana santa á 8 reales encuadernados en bonitos relieves.

Calle de Valiente 3 Velez-Rubio.

GENEROS COLONIALES

Y

EXTRANGEROS

DE OLIVER Y RIVERA

En este Establecimiento se acaba de recibir un completo surtido en Salchichones de primera clase procedentes de Vich asi como excelentes conservas al natural, de pimientos, tomates y melocoton.

Tambien se espenden en el mismo, exquisitas sardinas en lata; y otros muchos artículos de análoga especie.

SOMBRERERÍA GRANADINA

DE

JUAN DIAZ Y COMPAÑIA

EQUIDAD, GUSTO Y ELEGANCIA.

En dicho establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de todas clases de sombreros, tanto en seda como de copa, canal y hongos; todos de última novedad y procedentes de las mejores fábricas conocidas hasta el dia; no dudando que por sus precios y calidad pueda satisfacer todos los caprichos, como estar al alcance de todas las fortunas.

Se hacen tambien toda clase de reformas á precios módicos, siempre que el que se reforme proceda del establecimiento.

Plaza de la Encarnacion

Velez-Rubio.

VENTA

Se hace de una magnífica maquina de coser doble respunte, con sus adherentes y caja con llave para su conservacion; dandose en precio módico. En esta imprenta sedará razon.

LA CRUZ DEL MORO

LEYENDA HISTORICO NOVELSICA

ORIGINAL DE

DON JUAN PEDRO CRIADO Y DOMINGUEZ

Este interesantísimo folleto, referente á las tradiciones de nuestro pais, y que tantos elogios ha valido á su autor por parte de la prensa nacional, se halla de venta al precio de 3 reales, en las principales Librerías del Reino y en el Centro de Compraventas de los Sres. Laso y Compañía, de esta localidad.

Los precios de este curioso libro para los suscritores á EL GUADALENTIN, son los siguientes:

A los que se suscriban por un año, anticipando su importe, se les dará gratis un ejemplar.

Para los suscritores por semestres á mitad de precio, á sea 1 real 50 céntimos. A los de trimestre se les hará la rebaja de un real en cada ejemplar.

Para disfrutar de este obsequio es preciso estar al corriente en el pago del periódico, sin cuyo requisito no se servirá ejemplar alguno, sino á los precios marcados para los no suscritores.

Los pedidos á

LASO Y COMPAÑIA

En la Administracion de «El Guadalentin» se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos Españoles. Pidanse primeras entregas y Prospectos. Valiente 3.